

Santé : Stop à l'hôpital-entreprise !

La France insoumise 04 soutient la lutte des syndicats de soignant·es contre les coupes budgétaires des hôpitaux du département.

Les soignant·es de l'hôpital de Digne-les-Bains se mobilisent à l'appel de leurs syndicats depuis le mardi 16 décembre contre le soi-disant « *plan de sauvegarde* » de l'ARS qui prévoit des coupes budgétaires drastiques – dont 26 suppressions de postes. Même si ce plan a été repoussé à 2026 grâce à la mobilisation populaire, le conseil de surveillance entend bien plier à ces exigences – et l'ARS compte poursuivre son travail de casse à l'hôpital de Manosque au mois de janvier.

La France insoumise 04 prendra part à la mobilisation organisée à l'appel de la CGT-Santé 04, ce lundi à 13h devant la direction de l'hôpital.

La France insoumise 04 a été la première à dénoncer, dès 2018, la politique désastreuse de l'ARS. Elle a été la première à alerter, en décembre 2021, sur la fermeture des urgences de Manosque. Le député insoumis Léo Walter a effectué durant son mandat plusieurs visites dans les hôpitaux de Manosque et de Digne-les Bains ; entre 2022 et 2024, il a interpellé régulièrement les gouvernements successifs sur la situation des hôpitaux bas-alpins. Les militant·es FI-04 ont depuis été présent·es dans toutes les luttes pour les hôpitaux de Sisteron, Manosque et Digne-les-Bains et seront présent·es dans les mobilisations à venir.

Contrairement aux député·es socialistes et écologistes, le groupe parlementaire insoumis a voté unanimement contre le projet de budget de la Sécurité Sociale (PLFSS) 2026, qui ne fera qu'aggraver la situation :

- une enveloppe budgétaire très largement inférieure aux besoins minimum (2% d'augmentation prévue contre 5 à 6% nécessaires) ;
- 4 à 5000 lits d'hôpitaux fermés chaque année (34100 lits hospitaliers fermés de 2017 à 2023) ;
- les ¾ des maternités fermées en 40 ans ;
- la pénurie de médecins organisée, notamment avec le maintien du numerus apertus, limitant l'accès à la formation ;
- des urgences à l'agonie, et la réorientation des malades via le centre 15 vers la médecine privée ;
- des attaques iniques contre notre système de santé et son financement par les cotisations sociales aux profits d'impôts injustes (CSG, CRDS et TVA sociale) ;
- la volonté de détruire notre système de santé pour se diriger vers un système « à l'américaine » où tout sera privé – et la population privée de tout.

La France insoumise se bat depuis 10 ans, par ses mobilisations et avec son programme *L'Avenir En Commun*, pour que l'hôpital public redevienne humain et attractif :

- revalorisation immédiate les salaires et les carrières des soignant·es ;
- mise en place d'un plan de rénovation du parc hospitalier français ;
- plan de recrutement pluriannuel pour avoir 100 000 soignant·es et médecins supplémentaires ;
- la titularisation de l'ensemble des contractuel·les ;
- la fin de la T2A (tarification à l'activité) et de la politique du chiffre qui mettent les établissements hospitaliers en situation de conflits d'intérêt ;
- la suppression des dépassemens d'honoraires.

Pour l'hôpital public, contre la casse organisée de notre système de santé par Macron et ses gouvernements, mobilisons-nous aux côtés des soignant·es et de leurs syndicats !